
令和元年度 第２回学校評議員会実施報告書

関市立関商工高等学校
校 長 正 村 達 裕
学校住所 岐阜県関市桐ヶ丘一丁目１番地 電話 0575-22-4221

１ 会の名称 第２回学校評議員会及び学校関係者評価委員会

２ 会の構成 学校評議員 丹羽 章 「中部学院大学」事務局長
山田多美子 「国際ソロプチミスト関」前会長
石原 妙生 「有限会社 河合建築設計事務所」

代表取締役
沼田 明仁 「四季ノ台」自治会長
小島 祐治 「社団法人関青年会議所」前理事長

学校側 正村 達裕 校 長
森川 賢二 副校長
坂口 和憲 事務長
總山 俊行 教頭（全日制）
林 辰郎 教頭（定時制）
藤川 純子 ＰＴＡ会長（ＰＴＡ代表）
曽貝 隆之 教務主任（全日制 工業科）
棚橋 英一 教務主任（全日制 商業科）
服部 幹和 生徒指導主事（商業科）
高橋 弘二 生徒指導主事（定時制）
所 剛 進路指導主事（工業科）
酒井 健志 商業科主任
牛丸 憲一 工業科主任

３ 会の目的 地域住民等から幅広く意見を聞き、地域社会からの支援・協力を得て、
開かれた特色ある学校づくりを推進する。

４ 会の開催 日 時 令和２年１月２２日（水）午後１時３０分～午後３時１５分
場 所 関商工高等学校 ビジネス演習室Ⅱ
参加者 学校評議員５名、ＰＴＡ会長１名、学校職員１２名が出席

５ 会の概要 第一部(午後１時３０分～午後２時１５分)
(１)学校長挨拶
(２)商業科の授業参観(総合ｺｰｽ､会計ｺｰｽ､情報ｺｰｽ､流通ｺｰｽの実習)
(３)生徒商業研究発表会(東海大会出場)

内容：SekiShokoCompanyのイマ→ミライ
(４)ご感想・ご意見

第二部(午後２時２０分～午後３時１５分)
（１）学校の近況報告と各分掌の自己評価についての説明
（２）ご意見・ご提言

①教育方針・教育活動について
②その他



６ 授業参観（商業科）、生徒商業研究発表会についてのご感想・ご意見

意見１ 今回の発表で、御校が地域と連携した活動を行っていることを知りました。私も
地域の代表として地域を盛り上げる様々な活動をしています。もし可能であるなら
ば我々地域住民と一緒に地域を盛り上げる活動ができればと思いました。

学校側 機会を見つけて一緒に活動できればと考えています。

意見２ 今回、商業科の実習等を見学させていただき、デジタル機器等の設備がとても充
実していて素晴らしいと思いました。また、生徒商業研究発表会では、生徒達が自
信を持って発表している姿を見て心強く感じました。

意見３ 生徒がタブレット型のパソコン等を利用できるということで学習環境がとてもよ
いと感じました。

意見４ 資格への取り組む姿勢、御校の資格取得率が全国と比べて高いことに感心しまし
た。

意見５ 生徒が物怖じせず堂々と発表している姿を見て、とても素晴らしいと思いました。
先生方のご指導の賜物だと思います。

意見６ 時期的なこともあると思いますが、次回は実践的な授業を見学してみたいと思い
ました。

学校側 次回は実践的な授業見学を計画したいと思います。

７ 本校職員による令和元年度自己評価の説明（担当部署からの改善点など）

学校側 学校経営について
保護者を対象としたアンケートでは、「教育方針・学校経営」に関して９０パーセ

ント以上の方から高い評価を受けている。更に良い評価が得られるよう取り組んでん
でいきたい。「学習活動」については、高い評価を得ていない項目が見受けられた。
生徒の基礎学力の定着を確実に図るよう学習活動を充実させていきたい。後ほど各分
掌から詳しく説明させていただきますが、基本的な生活習慣を身に付ける指導、部活
動への積極的な参加・高度な資格取得、関商工カンパニーの地域と密着した活動、進
学クラス・進学グループ・就職者への充実した指導等においては良い成果をあげるこ
とができたと考えている。今後の課題としては、交通事故件数が｢０｣ではないので交
通事故数をなくす安全指導、色々な方からご指摘を受ける「生徒が自ら考え行動する
力を身に付けさせる指導」に力を入れていきたい。

学校側 教務について
現在、新学習指導要領に基づいたカリキュラム編成している。今後の本校の将来を

見据えた「ビジョン検討委員会」等を元に本校に適したものにしていきたい。保護者
を対象としたアンケートでは、個人に対する配慮が少ないという意見があった。各個
人に合ったきめ細かな指導を組織で心掛けるようにしたい。また、本校の広報活動が
不十分であるという意見もあった。各分掌と協力し、ホームページ等の充実を図りた
い。良い成果としては、毎朝の学習であるＲ－ｔｉｍｅの継続により、生徒に基礎学
力が付き始めていると評価を受けている。更に充実するよう取り組みたい。



学校側 生徒指導について
情報モラル研修、交通安全教室、薬物乱用防止講演会、人権講話等計画通り実施し、

良い成果をあげることができた。その中でも今回は「ＬＧＢＴ」について考えるホー
ムルームを全校で実施した。生徒達だけでなく教員も一緒に考え、人権についての理
解が深まったと考えている。本年度は、教育相談的な指導が多かった。今後も教員間
で共通理解の元、一人一人に適した指導に心掛けたい。また、いじめに関しても指導
を行う機会があった。保護者・学校外の方などと協力し、いじめ対策をしっかり行っ
ていきたい。本年度は交通事故の内容が加害者になる事案も見受けられた。更なる交
通安全指導に取り組みたい。本校も、現在の実情に合っていない校則が見受けられる。
それなりの理由もあるが、そのような校則の見直しに取り組んでいきたい。

学校側 進路指導について
今年度の本校の進路状況は本校のホームページを見ていただきたい。就職者数は工

業科は昨年度とほぼ同じ、商業科は減少した。全体的には、岐阜県や地元の関市に就
職する生徒が増えた。また、就職・進学希望者には、見学会・セミナー等を開催した
り、一人一人に合った個別的な指導を行っている。これらの指導により、生徒達も進
路を決定しているようである。しかし、就職後に合わなければ次の会社を探せばよい
と安易に考える生徒が見受けられる。来年度は就職ということをもっと長期的に真剣
に考える指導を行いたい。

学校側 商業専門部について
資格取得に関しては、本校での学習以外に大学と連携学習することで、日商簿記や

基本情報検定等、全国平均と比べても高い合格率を誇ることができた。地域との連携
事業では、企業と協力しての商品開発、商品販売等様々な取り組みを行い良い成果を
上げることができた。今後は、地元に対し何ができるかを考えることができ、地元を
盛り上げてくれる生徒を育ていきたい。また、このような取り組みを校外へ更に分か
りやすく発信するなど、本校のアピール活動にも力を入れていきたい。

学校側 工業専門部について
今年度も各科とも技能検定等多くの国家資格を取得することができた。また、機械

科では技能検定成績優秀者に送られる県知事賞、電子機械科では若年者ものづくり競
技大会で特別賞、建設工学科ではものづくりコンテスト岐阜県大会で優秀賞を受賞す
ることができた。また、専門学校との共同授業、特別支援学校との共同学習、地域と
の連携活動、ボランティア活動等積極的に取り組むことができた。来年度はこれらの
取組の更なるアピールのため、サテライトキャンパスの充実など広報活動に力を入れ
ていきたい。

学校側 定時制について
定時制課程は中学校の時に学校に行けなかった生徒や、外国人生徒の入学が増えて

いる。最初は心配であったが、現在一人の退学者もいない。各自一生懸命頑張ってい
る姿が見られる。先日、関市の外国人生徒をサポートしている方が本校を見学された。
その時に「一人一人の生徒が落ち着いて安全に安心して勉強をしておりとても素晴ら
しい」と言われていた。生徒は少しずつ成長しています。交通講話や修学旅行等の行
事も行っています。進路も進学・就職者もいます。すべてが全日制課程の様にはいき
ませんが、定時制課程が地元から必要とされる学校にしていきたい。



８ 本校教育についてのご意見・ご提言

意見１ 関商工カンパニーが地域とつながり実践的な授業を行っていることで、生徒達も
社会に出る準備ができ、社会に出てからも即戦力になると思います。今後も職業観
を身に付けさせる指導をお願いします。また、関商工というと就職というイメージ
が強かったですが、今回のお話を聞き、進学クラス・進学グループ等、進学対応も
しっかりしておりとても良いと思いました。これらの内容が十分地域の方に紹介さ
れていないので、関市の行政を利用するなど市民、中学生、地域住民にアピールし
ていただきたいと思います。

意見２ 高校生の頃から商業のことを学び、地元に就職して即戦力になってくれることは
地域で経済活動をしている者として大変ありがたいです。今後、御校はアピール活
動に力を入れていきたいということですが、学習内容・学校の取組などホームペー
ジだけでなく、可能でしたらＳＮＳ等を利用してみてはどうでしょうか。また、先
ほど就職先を安易に考える生徒がいるということでしたが、今後社会がどう変化し
ていくか本当に分かりません。是非職業に関する意識を高める指導をお願いします。

学校側 ＳＮＳの件に関しては、可能かどうか検討してみたいと思います。

意見３ 本日、この会場に来るまでに御校の生徒さんが丁寧に道案内をしれくれました。
あいさつ及び礼儀等とても素晴らしいと感心しました。また、地域へのアピール活
動の件ですが、私たちの経験上新聞やホームページも良いと思いますが、関市民全
員に配布される「広報」が最も良いと思います。是非活用していただければと思い
ます。

学校側 広報の利用も今後考えて行きたいと思います。

意見４ 先ほど、御校のトイレを利用させていただきましたが、掃除が隅々まで行き届い
ていました。学校の特色を出し、頑張っている姿もとても大切であると思いますが、
このトイレ掃除に御校の生徒の人間性が表れていると思います。この貴重な高校３
年間でしっかりした人づくりをしていただきたいです。そして社会に出てから力強
く生きていける社会人をどう育てていくか考えて欲しいです。

意見５ 御校の教育活動は外部から見ても内部から見ても一定のレベルは超えていると思
います。定時制課程についても一人一人の生徒を大切にしていることがよく分かり
ます。私は、教育とは自分で考え行動できる自立した生徒を育てることであると考
えています。このことを柱に様々な教育活動に取り組んで欲しいです。また、関市
立ということで、小中学校、関市、地域の方と連携することでその強みを生かして
欲しいです。３月１日の卒業式の生徒の言葉、演奏、お世話になった方への挨拶な
ど毎回感動させられます。今後も生徒のために頑張ってください。

９ まとめ

本日は、本校の教育について学校評議員の方々から貴重なご意見・ご提言をいただきま
した。来年度の教育活動に生かし、保護者の方や地域の方の信頼に応える学校づくりに努
めたいと思います。今後ともご指導・ご助言をいただけますようお願い申し上げます。本
日はどうもありがとうございました。


